
Compte rendu des rendez-vous téléphoniques du ven 18 mars 2011, 
Présentes : Annie Menvielle et Véronique Sacré

 Tel  Habou Keita

Réponse en bambara.pas d’échange possible. Nous apprendrons avec Lallabou que 
Habou est absent pour quelques jours

  Tel  Lallabou Cissé

Courriers et précisions

Nous commençons par la remercier et la féliciter  de son courrier, des précieuses 
informations reçues  et du très gros travail que ça représente. Nous lui précisons 
que c’est le seul rapport que nous avons reçu après les formations et qu’Ousseini 
ne nous a rien envoyé
Lallabou nous dit qu’il y a eu une belle fête du 8 mars,organisée par la CAFO et 
Stop Sahel,  avec une conférence sur l’excision organisée et présentée par Hamidou 
Traoré, médecin chef de l’AFAD à Nara
Lallabou nous dit que la commission sociale s’est réunie hier et qu’un compte rendu 
va être fait et transmis par l’intermédiaire de Fadel qui peut se reconnecter sur 
Internet  via  une  ONG belge,  basée  pour  quelques  mois  à  l’ancien  oasis  .Nous 
proposons à Lallabou d’envoyer un mail à Cheick, pour savoir s’il accepte de servir 
d’intermédiaire  et   de  transmettre  à  Lallabou  les  documents  et  précisions 
nécessaires et utiles (gain de temps considérable par rapport au courrier papier). 

Nous lui demandons à Lallabou de repréciser qui fait partie de la commission sociale 
(apparemment les représentantes des associations féminines, mais  pas tous les 
partenaires  agissant  sur  la  question  excision).  Et  nous  lui  proposons  de 
reprogrammer une réunion avec tous les acteurs locaux engagés dans ce  sujet 
excision, et de leur demander en toute simplicité et franchise s’ils sont contents ou 
non, qu’est-ce qui marche et ne marche pas. Comment ils envisagent la suite Nous 
insistons sur l’importance de ces renseignements pour rectifier, modifier améliorer 
notre façon d’agir le cas échéant…

Formation des chasseurs

Nous abordons le sujet de la formation des chasseurs. Lallabou souhaite qu’elle ait 
lieu rapidement.
Elle pensait que la formation ne concernait que les chasseurs de la commune. Nous 
lui proposons le cercle, pour ouvrir éventuellement sur d’autres lieux de formations 
par la suite…
Nous  demandons  à  Lallabou  si  elle  est  d’accord  pour  s’occuper  de  la  gestion 
financière du projet. Nous approvisionnerons le compte du comité de jumelage à 
Nara pour une formation d’environ 100 chasseurs, chiffre donné par Habou Keita. 
Nous lui proposons de débloquer dans un premier temps l’argent nécessaire pour 
une formation de 60 environ, quitte à rallonger le jour même si elle nous déclare 
plus de participants. Elle semble d’accord



Lallabou nous dit qu’elle a eu Ousseini ce matin au téléphone, que celui-ci l’a déjà 
informé du changement de gestion, et qu’il doit nous contacter prochainement. Ce 
dernier serait disponible dès le 25 mars.
Mais Habou Keita, et Fané, respectivement chef et secrétaire de la confrérie sont 
absents  pour  le  moment  et  leur  présence  est  indispensable.  On  peut  plutôt 
envisager la formation courant avril, dès la première semaine selon Lallabou
Lallabou aimerait bien faire quelque chose de grande envergure. Elle envisage de 
faire monter Joséphine Keita du PNLE (à ses frais)
Nous  lui  demandons  si  la  présence  de  Kouradié  Sangaré  (Chicolo  Dama)  est 
souhaitable. Elle nous répond qu’elle est vivement recommandée et très importante
Nous lui proposons aussi d’inviter Yuma Welle Diallo, femme chasseur habitant sur 
Bamako et que nous avons rencontrée en tout premier lieu (c’est elle qui nous a 
mis en contact avec Sy) Elle trouve aussi que ça peut être très bénéfique
Nous abordons le côté  logistique : pas de souci particulier pour la préparation des 
repas. Les femmes de Nara peuvent facilement prendre ça en charge
Pour l’hébergement, les chasseurs pourraient être logés par Habou Keita ou encore 
à la concession solidaire. Nous lui suggérons d’envisager cette possibilité avec Cheik 
Fadel,  le  président  de  la  Concession,  pour  déterminer  les  clauses  de  cet 
hébergement. Qui paie ? Quel montant ? (Nous rappelons à Lallabou que dans tous 
les  contrats  de  partenariat  avec  le  comité  de  jumelage,  il  doit  y  avoir  une 
participation de la part des Narois et lui demandons de quel ordre elle pourrait être 
en l’occurrence …)
Lallabou  nous  rappelle  l’importance  du  dédommagement  de  déplacement  des 
chasseurs, certains venant de très loin (200kms). Nous proposons un prix moyen 
pour le déplacement, afin de déterminer le montant de l’enveloppe correspondante, 
et qu’elle pourra ajuster l’indemnité en fonction de chaque chasseur.

Plaidoyer

Lallabou l’envisage assez rapidement à la suite de la formation des chasseurs

 Actions animatrices

Lallabou nous dit  que les  animatrices devraient  aller  dans les villages.  Nous lui 
rappelons  que  c’est  à  elles  de  définir  leurs  actions  et  de  proposer  un  projet 
d’interventions en fonction des demandes et des besoins…. Elle doit leur en parler 
rapidement et leur demandera quelles sont leurs intentions… 

Tel  Ousseini Sy

Sy  termine  une  mission  commanditée  par  Géry  Legrelle.  Il  nous  dit  être  très 
fatigué… Il serait effectivement disponible dès le 25 pour une vingtaine de jours. Il 
est actuellement à Djoïla ? Et dès son retour nous envoie des nouvelles par courriel, 
avec un devis réactualisé( ?) et plus de précisions sur les formations ( ?)
Nous reprécisons à Sy que nous sommes en contact avec Géry…


